

Kirche setzt weiter auf Ersatz

esse. Um Kontakte in Zeiten der Corona-Pandemie zu reduzieren, hat der Kapernaum-Kirchenvorstand erneut beschlossen, die Gottesdienste bis zum Ende der aktuellen Beschränkungen am 4. Februar auszusetzen. Stattdessen wird es weiterhin eine Sonntagsfrage geben.

Die erste lautete nach Angaben von Pastorin Wibke Lonkowitz: „Wie kommen wir zusammen?“ Dabei lud die Kirche die Menschen ein, mit anderen beim Spaziergang, am Telefon oder per Postkarte in den Dialog zu treten. Sonntagsfragen können per Post, Anruf, E-Mail oder in den sozialen Medien gestellt werden. Das Gemeindebüro ist unter Telefon (05131) 53008, die Pastorin unter Telefon (05130) 6099208 erreichbar. Aktuelle Veränderungen werden auf www.kirche-esse.de und auf der Facebook-Seite der Kapernaum-Kirchengemeinde veröffentlicht. swa

IN KÜRZE

Gemeinde beauftragt Radwegekonzept

Wedemark. An das Ingenieurbüro, das bereits das Verkehrskonzept für die Wedemark erarbeitete, hat die Gemeinde nun außerdem den Auftrag für ein Radwegekonzept erteilt. Der Auftrag ist mit 24 000 Euro angesetzt. uc

Lebenshilfe baut neue Kita

Arbeiten in Hellendorf sollen im April beginnen / Platz für 74 Kinder in zwei Krippen- und drei Kindergartengruppen / Träger plant integratives Konzept

Von Ursula Kallenbach

Hellendorf/Langenhagen. Im April sollen die Bauarbeiten beginnen, und voraussichtlich im Frühsommer des nächsten Jahres kann eine neue Kindertagesstätte in Hellendorf in Betrieb gehen. Die Lebenshilfe Langenhagen-Wedemark errichtet ihren Neubau für circa 3,5 Millionen Euro auf dem gemeindeeigenen Grundstück am Bauhof. Die Kita wird in fünf Gruppen mehr als 70 Kinder ab Krippenalter aufnehmen und einen Beitrag zur Inklusion leisten.

Die Metallelemente für den Bauzaun, der die künftige Kita-Baustelle vom Betriebshof der Gemeinde am Mellendorfer Kirchweg trennen soll, liegen schon gestapelt auf dem Gelände bereit. Großflächig muss zuerst asphaltierter Boden wieder aufgenommen und entsorgt werden. „Am Erdbeerfeld“ ist nicht der vorgesehene Kita-Name, auch nicht die Adresse – bisher nur der Arbeitstitel des Projekts. „Weil wir hier ja die Erdbeerfelder der Landwirtschaft in der Nachbarschaft haben“, erklärt Lebenshilfe-Geschäftsführer Florian König.

Gebäudefront weist zur Straße

Auf dem Plan und in einer Visualisierung hat König den Kita-Neubau vor Augen. „Die Front des Gebäudes weist zur Straße, dort wird die Zufahrt angelegt“, berichtet er. Auch die Autostellplätze werden dem Neubau vorgelagert, während



So soll die Lebenshilfe-Kita einmal aussehen.

GRAFIK: LEBENSILFHE LANGENHAGEN-WEDEMARK

der große Spielplatz hinter dem Gebäude entstehen soll. „Aktuell warten wir auf die Genehmigung des Bauantrags“, sagt der Geschäftsführer. Der Vorlauf begann vor etwa eineinhalb Jahren mit einer europaweiten öffentlichen Ausschreibung für den Bau und die Trägerschaft.

Das Vorhaben ging an die Lebenshilfe, und mit der Ausschreibung der Architektenleistungen kam es zur zweiten Auflage einer bewährten Zusammenarbeit. Die gemeinnützige Gesellschaft plant nun auch diese Kita wieder mit dem Architekturbüro, mit dem sie bereits beim Erweiterungsbau am Kindergarten Domino in Mellendorf nach eigenen Angaben gut zusammengearbeitet hat. Die neuen Räume

dort Auf dem Pfarrkampe wurden im September 2019 eröffnet.

Aus der Kita Domino wird eine heilpädagogische Kleingruppe nach Hellendorf umziehen. Den Bedarf an Kita- und Krippenplätzen in dem jetzt geplanten Neubau hat die Gemeinde Wedemark mit insgesamt fünf Gruppen berechnet und so ausgeschrieben: zwei integrative Kindergartengruppen mit je 18 Plätzen, zwei Krippengruppen für je 15 Kinder sowie eine heilpädagogische Kindergartengruppe mit acht Plätzen. In den integrativen Gruppen werden Kinder mit und ohne Behinderung gemeinsam betreut und gefördert.

Als künftiger Träger benötige die Lebenshilfe etwa 20 Fachkräfte in

der Einrichtung, verdeutlicht König. Dazu gehören Erzieher und Erzieherinnen, Sozialassistenten, heilpädagogische Fachkräfte und Therapeuten. Im Kindergarten Domino hat es die Lebenshilfe geschafft, alle Stellen zu besetzen. „Aber für die neue Einrichtung müssen wir vor allem Erzieherinnen frühzeitig anwerben“, weiß der Geschäftsführer. Bei den anderen Fachkräften sehe er keinen so großen Mangel am Arbeitsmarkt.

In Hellendorf besteht bereits die DRK-Kita Spatzennest, direkt neben der Grundschule. Deshalb hatte man sich dort für Kita- und Hortplätze entschieden und eine Krippenplanung für den Ort zunächst zurückgestellt.

Polispre über

Mellendorf. Ca. destagsabgeord demark, lädt in tion vor Ort“ zu anstaltung ein 2. Februar, laut stehen wir in de Los geht es um sind Anmelde an kerstin.tac de nötig. In de anwesend sind sche Ministeri sundheit und C rola Reimann, de Vorsitzende tagsfraktion, E der Vorsitzende verbandes Nie thias Berndt. werden sich nahmen und C in der Corona- aber auch über Menschen in e higen Staat.

IN K

Gottesdien Krieg im

Mellendorf. Die Sankt Maria in M staltet am Sonn einen Gottesdien Krieg und Krise dacht beginnt u Kirche am Kamp lendorf.